
2017 年週年大會主席及施得理校長大學獎助學金報告 

 

去年十一月校友會慶祝成立五十週年，轉眼一年又過去了。12 月 2 日特别高興

與基協大家庭的成員再見面，尤其是曹黄肖玉校長夫婦從加拿大回來及眾多從
海外（包括美国、加拿大丶澳洲及星加坡）的老師及校友遠道而來出席。  

 

12 月 2 日的聚會得到多位校友贊助，當中包括陳喜德、吳善焜、伍建榮丶許教

元丶何鶯兒丶梁婉雲及校友會委員等人，因此能夠在這個飮宴場地以 190 港元
餐費優惠校友會員。部分熱心贊助者雖然未能出席年會，仍然藉此表示對校友

會的支持，當晚還有梁婉雲會長及眾多執委贊助抽奬禮物數十份，謹此致謝。 

 

同時更多謝以下校友近日熱心捐助施得理校長基金，捐款人包括陳喜德丶葉紹
恩丶朱志統、何鶯兒、無名氏、吳善焜、伍建榮及曾婉君，共得捐款 122,000 港

元。亦要感謝許敎元校友捐出兩隻珍藏十三年的 BOSS 名錶及兩隻金龍機械錶
丶李榮禧校友送出三十罐桑果及桑葉茶、校方亦響應送出基恊中學五十周年的

紀念禮品十份，給予當晩熱心認捐施得理校長基金的現場會員。 

 

施得理校長大學奬助學金從 2012 年開始運作至 2017 年 8 月 31 日合計收到捐
款 762,054.70 港元。期間共頒發 575,000 港元予四十一名得獎學生。當中包括

四位各獲資助 40,000 港元，其餘每人分別獲得 5,000 至 20,000 港元不等。受
惠者包括在國内丶台灣以至本港升讀大學的基協畢業同學。詳情請瀏覽基協中

學網站: http://www.keiheep.edu.hk/~alumni/sadler.php 展示的有關報告。 

 

「施得理校長基金」於 2006 年成立，而「施得理校長大學獎助學金」則於六年
後的 2012 年成立，這段期間校友會已經提供給母校同學在教育活動和升學上超

過 1,000,000 港元的資助。 
 

去年基協有不少來自貧困家庭的新移民學生，經過校方主動要求，本會從施得
理校長大學獎助學金撥款到施校長基金，用以資助部份家境貧困的基恊學生。 

 
原本分開運作的施得理校長紀念基金與大學獎助學金，如今既然皆悉數為資助

有需要的基協學生而設，執委會及贊助基金的校友因而商議，一致同意將两基
金於今年九月一日合併，方便管理及作出綜合收支報告。 

 
2017 年校友會新增不少熱心校友參與執委會及各項小組工作，亦舉辦了頗多創

新的活動。 
 

一月二十日，本會前副主席兼現仼網站站長馬栢寧校友創設「校友遍世界
WhatsApp 群組」，用以連結僑居海外如美丶加、澳、星等地的師友共四十多人，

在線上分享母校和校友會訊息，亦方便各位師友交流其他生活情趣及有用資訊。 

 

二月二十八日，本會春茗晚宴筵開五席，連母校嘉賓在內有六十多人參加，乃
近十年來春茗出席人數最高的一次。 

 



四月一日，校友會包車一百多人往新會桑果園一日遊，摘菓及品嚐桑葉飼養土

鷄、地道鯪魚球農家菜等，增進桑葉茶對建康有利的知識。一年一次果盛的摘
菓活動均深受校友歡迎。因此明年四月本會將再度擧行，有意參加的校友請密

切留意公佈。 

 

五月十九日，學校畢業典禮，校友會多名代表以嘉賓身份出席，並與新校長張
佩姗女士首次見面。 

 
本年校友會再度協助組織的英語沙龍從三月至六月共舉行了十節，除了部份去

年參與的志願導師外，還增加了數名新志願導師，包括身居加拿大，澳洲及星
加坡的非校友志願者。 

 
英語沙龍於六月二十四日再次在科技大學舉行結業自助餐，師生校友共九十九

人參與，参加的二十四位同學分別用英語致詞，分享學習英語的感受。幸得梁
偉强丶伍建榮丶吳善焜、蒋佩玲丶李榮禧、許教元、尹秀玲及梁婉雲捐助豐富

禮物及現金如三部平板電腦及 mp3，每名同學均獲至少禮品一份。出席校友亦
以 bingo 方式抽獎，獲得手錶丶桑葉茶及保建品禮物共五十多份。當天亦在餐

會上歡送尹紹基副校長榮休。 
 

七月潘周平章校長從澳洲訪港。八月爾校長榮休及九月陸老師從加拿大訪港，
皆按照各位師長意願安排相熟校友聚餐見面。  

 
八月十二日，校友會首次用包宴會場形式開生日舞會，由十多名校友充當歌手

配現場琴司，熱心校友贊助禮品，五十名參加的校友全部獲得價值數十至數百
元獎品一份，並且榮獲新任張佩姗校長蒞臨參加，與眾同樂。 

 
八月下旬，施得理校長大學奬助學金小組，聯同多名熱心校友共同審批今年收

到的十一份新申請書及十八份續期申請，接見了部份申請學生。並頒發獎助學
金共 145,000 港元予二十九名學生。 

 
九月一日開始新學期前，學校地下的會議室再次得到梁偉强校友親身協助完成

修茸使用。 

 

九月攝影比賽網上參賽及投票程式啓動，讓大家再來分享自選的優秀作品在週
年大會選出最受歡迎的作品。 

 
九月學年開始。學校有部份冷氣機經過十多年老化早已不能使用，校方為了減

省學生負擔一直未有收取空調費，亦沒有資金置換陳舊冷氣機，最後幸得施校
長基金撥款，才置換了最急需的三台。 

 
十月十七日，施得理校長子女及家眷十人從加拿大訪港四天，期間分別到基協

参觀及拜訪友校扶輪中學(這兩所學校均由施校長在六十年代先後開辦，此外尚
有一所設在新界的基新中學)。參觀母校期間施校長家眷特別為中五級學生進行

了一節現場的英語沙龍。之後與前校監杜仁廉醫生丶前翁校長、和十多名校方
及校友代表共進午餐。 

 



十二月二日出席週年大會會員人數因為未能達到會章規定的比例，按照會章第

十條 D 段規定，週年大會必須於會後十五至三十天期内重開。根據會章及公認
的社圑組織規章，到時會員出席人數不論多寡皆屬合法人數，故此會員大會重

開日期定於十二月十八日在基協中學舉行。未能出席的會員歡迎委托任何一名
出席的會員代表投票，以便通過週年大會議程丶主席報告丶財務報告及有關修

改會章的議案。 
 

修改會章議案乃經過多名熱心校友、執委會與校方商討後而作出的草案。去年
因為參與投票會員人數不足而未被正式通過。這次會章的特別修訂是校友會自

1966 年成立以來的第一次，過去並没有校友校董選舉這項條例，故此未被香港
教育局批核為當局 “認可”的基恊校友會。為了配合近年成立的學校法圑校董

會章程要求，本會必須與時並進修改會章，正式成為《認可》的基協中學校友
會。 

 

希望各會員能夠藉此機會展示熱愛母校的精神，出席及參與投票，或填妥委托

書交任何一位出席會員代表投票。 

 

最後，感謝大家過去一年的支持及出席本年度的週年大會。 

 

祝大家生活愉快、身體建康！ 
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